



Paris, le 28 août 2012

COMMUNIQUE DE PRESSE

Situation des cours des céréales et du soja : résultats de la visioconférence entre la France, les Etats-Unis, le Mexique et les organisations internationales

A la demande du Président de la République, une visioconférence a eu lieu hier soir entre la France, actuelle présidente de l'Agricultural Market Information System (AMIS) et de son Forum de réaction rapide, les Etats-Unis en tant que future présidence d'AMIS, le Mexique en tant que présidence du G20 et, pour le Secrétariat d'AMIS, la FAO, la Banque mondiale, l'OCDE et l'IFPRI.

Cette visioconférence a permis de faire le point sur la situation des marchés : la forte sécheresse et la chaleur extrême aux Etats-Unis - le plus grand producteur et exportateur mondial de maïs - a dominé l'activité des marchés de produits agricoles tout au long de l'été 2012, poussant les prix du maïs et du soja à des niveaux records. La situation s'est également détériorée pour le blé, principalement en raison de conditions météorologiques défavorables affectant les récoltes dans les pays de la CEI. Dans le secteur des oléagineux, les prix du soja ont atteint des niveaux jamais vus depuis la mi-2008. En revanche, le marché du riz reste stable. Selon le secrétariat d'AMIS, la situation actuelle du marché est donc préoccupante. Aucune menace ne pèse à ce jour sur la sécurité alimentaire mondiale.

Toutefois, le niveau élevé des prix place les pays importateurs de céréales en situation délicate. Le maïs et le soja étant particulièrement concernés, les éleveurs sont également touchés. Les membres du Forum de Réaction sont en contact permanent afin de partager leur analyse de la situation des marchés et, le cas échéant, de coordonner leurs politiques.

Stephane LE FOLL est vigilant à tout nouvel élément, et en particulier le prochain rapport de l'USDA, qui pourrait justifier une convocation à brève échéance d'une réunion du Forum et réaffirme le ferme engagement du gouvernement dans la lutte contre la volatilité des prix agricoles et alimentaires.

Contacts presse

Service de presse de Stéphane LE FOLL - Tel : 01 49 55 59 74 ; Fax: 01 49 55 43 81 ; cab-presse.agripeche@agriculture.gouv.fr
Service de presse du ministère - Tel : 01 49 55 60 11